

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVII

En la Capital, un mes..... 1 peseta.
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos.

Miércoles 26 de Julio de 1899

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Librería de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 4.963

CASA DE BAÑOS

DEL

Doctor Fuentes

Instalada en la Orilla del Rio y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicinales sean prescritos por los señores Médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

INFORMACION POSTAL

Madrid 25 de Julio de 1899.

Sr. Director

De ayer a hoy surgió una fórmula que, parece, permitirá al Gobierno y las minorías realizar su programa de relativo descanso veraniego, dejando a los diputados y senadores que disfruten las imperiosas vacaciones del estío.

No había dicho anoche la última palabra el ministro de Hacienda. Corrían rumores de que el Congreso no se sometería, sin protesta, a las imposiciones de la Alta Cámara, puesta ahora—al decir de algunos diputados—al servicio del Banco; pero este y el jefe del Gobierno se mostraban satisfechos con la solución de concordia propuesta a última hora de ayer tarde y que, como es sabido, consiste en suprimir el artículo 7.º del proyecto de arreglo de las deudas (que restringía la facultad de emitir billetes) comprometiéndose en cambio, nuestro primer establecimiento de crédito a presentarle al Tesoro al 2 1/2 por 100 de interés, en lugar del 3 por 100 que se fijaba en el proyecto antes citado.

Además y sin que esto tenga carácter de compromiso oficial y obligatorio, se espera que el Banco reduzca, también el tipo de interés en los descuentos y préstamos particulares, y esto implicaría un beneficio general, que obtendría muchos aplausos, y como la circulación fiduciaria tiene su limitación natural en la conducta del Gobierno, si este procura no acudir al Banco excesivamente y aminorar los descubiertos del Tesoro, aquel no podrá disculpar el aumento desconsiderado de billetes que al fin y al cabo, más interesado está que nadie en que no llegue a depre-

ciarse el papel moneda puesto que sería la primera víctima de ese gravísimo conflicto, que a todos conviene prever y evitar.

La nota predominante anoche en la recepción de la presidencia—á la que por cierto no concurrieron los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Hacienda, siendo la ausencia de los señores Villaverde y Durán bastante comentada, fué que las Cortes se cerrarian pronto, pudiendo ocurrir que el Congreso suspendiese sus sesiones mañana, y el Senado del viernes al lunes próximo.

La Ven de Catalunya, llegada hoy á la corte, dedica un artículo de fondo, que titula *Miserables!*, á comentar lo dicho en el parlamento y en las columnas de la prensa madrileña, respecto á los tristes sucesos ocurridos el viernes en el teatro del Tivoli de Barcelona.

En dicho artículo se habla de la «perdida España» y de la gangrena que representan los diputados, senadores y cuantos combaten con merecida dureza los eriminales propósitos separatistas de un centenar de malvados ó locos; pero el autor reserva sus hieles y adersiones mas enconadas para el Sr. Romero Robledo, á quien devuelve con creces los calificativos que el diputado antequerano aplicó á los alborotadores antiespañoles.

Seguramente que en *La Ven* no colaboran los hijos del señor ministro de Gracia y Justicia.

Si colaborasen, resultaría un argumento contra la actitud del Sr. Durán y Bäs (por todos reconocida y alabada) leer ese u otros artículos y consignar seguidamente que los delegados del ministro no habían encontrado en ellos nada contrario á la constitución ni á las leyes españolas.

El día de hoy ha sido algo interesante. En el Congreso el Sr. Linares Rivas apoyó la proposición para que figure el nombre de Cánovas en el salón de sesiones de la Cámara, pronunciándose discursos muy sentidos por varios oradores, mereciendo especial mención, por lo elocuentes, los de los Sres. Silvela y Romero Robledo, cuando se levantó el Sr. Pi y Margall para manifestar que no podía adherirse al homenaje que se trataba de rendir al señor Cánovas, porque, sin negar su patriotismo, le cree culpable del desastre colonial y

el haber precipitado la guerra con los Estados Unidos.

Silvela protestó de estas palabras con gran brío, y Romero Robledo, con acento enérgico y sentido, hizo iguales manifestaciones de protesta, por regatear honores que se hicieron, por unanimidad, entre monárquicos y republicanos, al Sr. Castelar.

Al final hubo un incidente se preguntó si se aprobaba por unanimidad la proposición y el Sr. Pi dijo que constase su voto en contra. A pesar de ello el presidente dijo que se aprobaba por aclamación.

Después de esto se reanudó el debate sobre lo ocurrido en Barcelona y el ministro de Gracia y Justicia no hizo más en su discurso que explicar el regionalismo que no es el separatismo.

Negó también que sus hijos redactasen en *La Ven*. Mañana continuará el debate.

El Consejo celebrado hoy por el Banco de España se ha limitado á cambiar impresiones sobre el arreglo de la Deuda y á confirmar la buena disposición que anima al Banco respecto á los sacrificios que ha de hacer en favor del Tesoro.

En cuanto á la cartera de amortizable, el Banco, asociando siempre su suerte á la de los demás tenedores, aceptaría desde luego la prórroga por un plazo más largo.

La sesión del Senado no ha ofrecido ningún incidente lamentable. Creíase que el conde de las Almenas, reproduciría nuevamente el debate acerca de lo ocurrido en Barcelona, pero no sucedió así, y poco después de abrirse la sesión se entraba en el orden del día, continuando el debate del proyecto de fuerzas terrestres que combatió extensamente el general.

En su extenso discurso—que se interrumpió por breves momentos,—les cuales aprovechó el presidente para que se aprobaran algunos proyectos—dicho general expuso razonadas observaciones contra la obra del ministro de la Guerra. Recordó que el contingente que ahora se pide y los gastos que se solicitan en el presupuesto de aquel departamento son ahora muy superiores á los que demandaron otros ministros antes de las últimas guerras.—Habló de los cuantiosos gastos que representan los cambios de guarnición últimamente acordados y expuso

los inconvenientes de que se encargue un hombre civil de las carteras de Guerra y Marina, como propuso el Sr. Montero Rios.

MEMORIAS

PAGINA AGRICOLA

Cereales y frutas

Las noticias que se reciben de los principales centros productores de la península no acusan novedad saliente

Dedicados la mayoría de los agricultores á las faenas propias de la estación el movimiento y concurrencia en los mercados son casi nulos.

El tiempo seco y caluroso favorece en la generalidad de las comarcas las operaciones de trilla de cereales y leguminosas.

Aunque todavía no se puede predecir sobre el resultado de la cosecha, he de manifestar, sin embargo, que en general la recolección no satisface á los productores, tanto por lo que se refiere á la cantidad como á su calidad.

Esto débese como es consiguiente á la pasada sequía.

Los precios en los cereales manteniéndose casi invariables y con una ligera tendencia á la baja debido á los ofrecimientos que son propios en esta época.

Del mercado de frutas también escasas novedades.

La uva moscatel va madurando de día en día; pero debido al tiempo variable, pues á excepción de dos ó tres días no ha hecho aún grandes calores, no vendrá tan pronto como se creía.

De Denia dicen que principiarán los primeros embarques del 14 al 15 del corriente é irán siguiendo.

En Alcira y parte de Corbero, como en Alginet y Alcadia, nos parece que á últimos de esta semana habrá también moscatel.

El moscatel de toda la región, Denia, Gandia, Corbera, Alcira, Alginet, se hallará casi al mismo tiempo en condiciones de exportación, y en los ocho primeros días de empezar saldrá una grandísima cantidad de barriles ó cajas de los varios puntos que indicamos por vía marítima en Dénia ó en el Grao ó por ferrocarril, y que los mercados ingleses se moderarán.

Se anuncia el embarque de melones Han salido esta última semana 17 495 cajas para

209

—Ved, Señora, si os equivocáis, dijo, haciendo un esfuerzo para reprimir su cólera temeroso de asustar á la dama.

—Por qué había de engañaros?

El acento entrecortado con que la dama había pronunciado estas palabras excitó en alto grado las sospechas del rey.

—Habeis conocido á los parientes de vuestro esposo? ó más bien decidme quién era este caballero, puesto que yo solo he oido nombrar á su señor de Robledo, hermano de otros dos nobles, que según decían las gentes pretendían igualar al rey en orgullo y poderío.

—Señor, balbuceó la dama, mi esposo pertenece á esa familia.

El rey sin responder empezó á pasear la estancia entregándose á una profunda meditación.

—Que diablos! decía entre dientes, yo he oido hablar de estos tres nobles que por su orgullo desmesurado fueron desterrados por mi padre. ¿Habrán muerto?

La dama, en el interín, era presa de una agitación horrorosa.

—Señora, dijo el rey deteniéndose y mi-

208

ocultar el sentimiento que le causaba aquella respuesta. Fijándose, empero en la dama conoció por su turbación que algún secreto ocultaba, puesto que apenas se atrevía á levantar los ojos para mirarle de frente.

—Señora, dijo después de examinarla un momento en silencio, mis palabras parece que os han turbado, y sin embargo, ninguna relación tienen con vos, si es cierto lo que acabais de decir.

—Señor, perdonadme, pero vuestra visita inesperada..., tanto honor...

Y la dama no pudo proseguir. El rey que hacia un momento no cesaba de contemplarla, admirado al ver aquella emoción que á pesar de sus esfuerzos no podía reprimir, se recogió en su asiento, y por algunos instantes permaneció inmóvil y silencioso sin reparar en que la dama se hallaba á su lado. De repente, cuando esta, advirtiendo aquella extraña inmovilidad, comenzaba á fijar sus ojos en el semblante meditabundo de D. Pedro, se levantó con tal precipitación, que el sillón fué rodando por el pavimento.

205

propia tranquilidad. Sabiendo, pues, que en Galicia se fraguaba una conspiración en favor de mi hermano, aproveché esta ocasión para preguntar por aquellos dos niños que tan vivo interés me inspiraban aun antes de conocerlos.

Un mes era trascurrido, y ya el niño se hallaba en mi poder. En cuanto á la niña nada pude adelantar. Sin duda la muerte la había arrebatado en su infancia.

La dama, sorprendida al oír esta relación, miraba al rey con asombro no atreviéndose á interrumpirle, si bien deseaba con impaciencia saber el desenlace para juzgar del objeto que le llevaba á su palacio; Después de guardar silencio algunos instantes; el rey prosiguió:

—Algo se había adelantado con descubrir al niño que supodía muerto el cura de Vista-Alegre; mas esto no era suficiente para que mi obra quedase terminada. Era preciso conocer á su familia, y sobre todo al hombre que había intentado sacrificarla á su ambición, y esto ofrecía muchos obstáculos porque solo conservaba para mis pesquisas la declaración del sacerdote, y la bolsa que le habían entregado.

Inglaterra; en lo que va de temporada son ya 31.930 las cajas exportadas.

El año pasado, a la misma fecha, las explotaciones no eran más que de 10.735 cajas.

La cosecha presente viene algo más adelantada, y después se han hecho muchos embarques de melones antes de su tiempo y sin esperar la madurez necesaria.

El año pasado fué el gran año de exportación de melones pasando de 300.000 las cajas que salieron para Inglaterra.

JUAN CENTENO.

DE INTERÉS GENERAL

La venta de una esposa

Nuevamente se ha reproducido en una población norteamericana el hecho de vender un esposo a su mujer; pero en esta ocasión el trato ha tenido consecuencias muy inesperadas por las personas que han intervenido en él.

Un individuo llamado Jacobo Sechreck tenía una mujer notable por su hermosura; pero sin duda por lo acostumbrado que estaba a verla todos los días no la apreciaba ya en todo su valor, y prefirió poseer, como artículo más seguro y de menos volumen, y gasto, un magnífico reloj de oro que poseía su amigo David Sachs.

Propúsose a éste un cambio beneficioso para ambos y quedó el trato cerrado.

Casóse Sachs con la señora Sechreck que no puso reparo a la tasación y traspaso de que era objeto; pero la recién casada no tardó en abandonar a su nuevo esposo,

Reclamó éste su reloj al antiguo amigo como doblemente ganancioso, y oía la negativa de Sechreck, demandó a éste por estafa.

El digno juez, ante quien han comparecido los tres partes contratantes, ha pedido a la señora Sechreck 3 000 pesos de fianza para responder a las resultas de la causa que ha de seguirse por delito de bigamia; igual cantidad a Sachreck, cuya detención ordenaba por estafador.

E tutti contenti.

Organización militar

Un distinguido jefe del ejército ha presentado un proyecto de reorganización militar, del cual creemos oportuno dar una ligera idea para que se vea como en el espíritu de la oficialidad ilustrada va penetrando el criterio de que la máquina militar española necesita una reorganización profunda.

En dicho proyecto se propone que los años de servicio sean de veinte a cuarenta, cinco en activo, cinco en primera reserva, cinco en segunda y cinco en tercera; que se dé a los niños de las escuelas los primeros rudimentos de instrucción militar, ampliando ésta en la segunda enseñanza.

Las tropas de infantería permanecerán todas en situación regional; es decir, los soldados en sus casas, mandados por oficiales de la escala activa, con todo el sueldo las del ejército activo y primera reserva; las de la segunda estarán a las órdenes de oficialidad de la reserva retribuida y de la gratuita, y las de

tercera, a las de esta última y de jefes y oficiales retirados.

En todos los pueblos se establecerá el tiro nacional; los domingos y días feriados se ejercitarán en éste los soldados del ejército activo y los de la reserva dos veces al mes.

Los primeros se reunirán por compañías dos veces al año, durando quince días cada reunión para ejercicios doctrinales y de combate; los de la primera reserva se movilizarán una vez al año por batallones, para ejercicios de esta unidad y de brigada, lo mismo harán los batallones del ejército activo.

También se verificarán grandes maniobras anuales en uno ó dos cuerpos del ejército.

La Caballería tendrá toda su fuerza sobre las armas durante el período de instrucción, y después licenciará dos tercios de su gente, la que practicará también en sus pueblos el ejercicio los domingos y días feriados. Por cada cuatro regimientos activos habrá uno de reserva, que será a la vez depósito de hombres y caballos.

Lo mismo se efectuará en los cuerpos de Artillería é Ingenieros. El de Estado Mayor se transformará en servicio. La Administración militar ejercerá sus funciones, sólo en campaña, a las órdenes de generales del Ejército.

Se reorganizarán las tropas de la Casa Real; las Academias militares estarán servidas en una misma localidad que sea plaza fuerte interior. Los sobrantes del presupuesto del ramo ingresarán en el Tesoro especial de Guerra.

Inglaterra y el Transvaal

La crisis sud africana no tiene fin.

Al contrario, parece que se está haciendo un esfuerzo supremo para forzar un rompimiento de hostilidades.

A juzgar por la actitud de M. Balfour en la cámara de los Comunes, parece que el gabinete Saint-James ha dado la mano a M. Chamberlain y éste se aprovecha de la ocasión para acumular las materias inflamables y producir una chispa que prenda el fuego.

Consuela el ver las excelentes disposiciones de Inglaterra para aceptar la paz universal, pues no pretende otra cosa declarando la guerra, al decir de muchos periódicos extranjeros, sin motivo suficiente, que sembrar y expandir la paz.

Es digno de notarse que las demás naciones se cruzan de brazos y no abren la boca para aconsejar a Inglaterra en bien de la paz.

Todo lo cual hará ver a los que tengan ojos, que la conferencia de la paz es una añagaza más, que emplean los liberales, para alucinar a incautos; y una farsa ó comedia en que los Delegados son actores y en que todos los demás son «payasos».

Iniciativa plausible

La villa de Nava del Rey acaba de dar una nueva prueba de lo mucho que puede hacerse en favor de un pueblo, cuando los que se hallan al frente de él, son hombres de honradez acrisolada y están persuadidos de los deberes que les impone su cargo.

Se ha fundado en aquella población una Sociedad de socorros mútuos destinada a procurar elementos de subsistencia a los enfermos

é imposibilitados para el trabajo, mediante la exigua cuota de quince céntimos semanales que paga cada asociado.

De esta manera, quedale el consuelo al jornalero de que no ha de faltarle un pedazo de pan, aunque las enfermedades ó la inutilidad no le permitan ganarlo con su trabajo.

El marqués de Cerralbo, a pesar de hallarse enfermo, y contrariando las prescripciones facultativas, salió anteayer de San Juan de Luz en el rápido de la tarde, a virtud de las indicaciones que le hizo la policía.

En los primeros momentos pensó regresar a España al amparo de la inviolabilidad parlamentaria.

Subió al coche en que iba la infanta Eulalia; ambos se saludaron y entablaron afectuosa conversación, con asombro del comisario de policía encargado de internar al prócer carlista.

BANCO DE ESPAÑA

Cange de títulos del 4 por 100 exterior

Habiendo acordado el Consejo de gobierno que el Banco se encargue de presentar en las oficinas de la Dirección general de la Deuda a la conversión por títulos de la Deuda interior al 4 por 100 los de la exterior también al 4 por 100 depositados en sus Cajas, se pone en conocimiento del público, a fin de que los interesados que voluntariamente deseen hacer la indicada conversión, lo soliciten de las oficinas de este establecimiento en los impresos que les serán facilitados al efecto.

De igual modo podrán solicitar la conversión aquellos interesados que tengan los títulos dados en garantía de operaciones de préstamo ó crédito.

El Diario de Barcelona:

«Lo que ha pasado estos días entre nosotros es vergonzoso para Barcelona, para Cataluña, para la España entera. Y no vale decir, para disculparnos, que no ha sido la mayoría de los habitantes de Barcelona la autora de aquellos bochornosos escándalos; si la mayoría no fué la autora material, se hizo cómplice de los fautores con su aquiescencia ó con su indiferencia. Barcelona no podía, no debía consentir que, en su nombre, un número mayor ó menor de locos ó malvados comprometieran su reputación de ciudad formal, galante y respetuosa para con sus huéspedes.

Cualquier persona de mediano entendimiento había de comprender que con manifestaciones políticas de carácter interior y con pretensiones de carácter internacional, se colocaba en situación crítica al almirante, que, con ser testigo impasible, podía parecer actor hábil y comprometer a la nación que representa ante las demás naciones. Si, no hay excusa: los que aprovecharon la presencia del almirante francés para hacerle servir de pretexto y parapeto, a fin de disparar impunemente contra el Gobierno, ó contra la Monarquía, ó contra la integridad de la patria, cometieron una felonía, una villanía, de la que debe avergonzarse todo buen barcelonés, todo buen catalán, todo buen español. Es una in-

famia, valerse de la presencia de una escuadra extranjera para dar desahogo a nuestras pasiones políticas ó de otro género; si los manifestantes creyeron halagar a nuestros huéspedes, valiéndose de su presencia para desprestigiar nuestras autoridades, nuestras instituciones, nuestra independencia nacional, a fin de que resultara el ensalzamiento de las suyas, cometieron una adulación rastrera que había de dar pobre idea de la dignidad de un pueblo que menosprecia lo suyo, por malo que sea, en presencia del extranjero, y en su interior debían haber dicho: «Ruín sea quien por ruín se tenga.»

Con más calma examinaremos qué es, en realidad, lo que aquí ha pasado, cuál es su origen y su fin, cuales son sus directores; y lo haremos pronto, pues estamos impacientes por saber qué harán los neocatalanistas afanados de los héroes del Bruch, de Manresa y de Gerona, y hasta de las legendarias moscas de San Narciso. ¡Hay quien se figura que la historia empezó el día de su nacimiento, y que las leyes históricas se han de acomodar a sus caprichosos incongruentes! ¡Dios ilumine su entendimiento y se compadezca de nosotros!

El Socialista, órgano del partido, formula así sus pretensiones acerca de la reforma de los proyectos de presupuestos:

1.º Que no se grave con un céntimo más los artículos de primera necesidad para los obreros, ni se someta a descuento alguno a los empleados que no cobren un sueldo mayor de 3.000 pesetas.

2.º Que se impenga fuerte contribución é se reduzcan los intereses a quienes han negociado con las desdichas de la Patria haciéndola préstamos usurarios.

Que se castigue duramente el presupuestos de los departamentos de Guerra, Marina y Estado, tan inservibles los tres en las últimas contiendas mantenidas por la Nación.

Que se supriman las clases pasivas, salvo lo destinado a empleados de corto sueldo impedidos para el trabajo.

Y que se reduzcan considerablemente, ya que no se supriman, las enormes prebendas que disfrutaban los altos dignatarios de la iglesia.

LOS PRISIONEROS DE FILIPINAS

En carta que se atribuye a un personaje de la asamblea filipina se dice que desde el primer día aquel gobierno se hallaba dispuesto a dar libertad a los prisioneros españoles, pero que después influyeron en su animo para no realizar tal medida las siguientes razones:

Las amenazas que partían de España de que el general Polavieja iría con un ejército a Filipinas para vengarse de la deslealtad de aquellos indígenas.

La resistencia del gobierno español, después de firmarse el tratado de París, a dar libertad a los prisioneros filipinos.

El hecho de que los soldados españoles siguieran luchando contra la revolución a beneficio de los yanquis, a los que también se proporcionaba recursos y barcos, éstos en venta, por testaforro.

No os molestaré, señora con la relación de las diversas averiguaciones que hice después ayudado de Men Rodríguez, pero fueron del todo infructuosas. Parecía que un poder misterioso protegía el secreto del nacimiento de este joven, puesto que a pesar de nuestros esfuerzos nada podíamos adelantar. Por último hace un mes me hallaba con D. Alvaro y su amigo cuando el nombrar a la señora de Robledo, y como este nombre había resonado otra vez en mis oídos, pregunté si recordaban el lugar en que se había pronunciado. Los dos jóvenes me digeron entonces que al pasar por el castillo de Valle-Fuerte; y al referirnos un lugar en la historia de sus señores, había manifestado que Castro-Aldao se desposara con la hija del señor de Robledo, y que vos debíais pertenecer precisamente a esta familia, puesto que llevábais su título. Antes de esto, varias circunstancias me hicieron sospechar que D. Alvaro pertenece a la familia de Castro-Aldao, y sabiendo que en Sevilla existía una persona que podía ilustrarme sobre este punto, resolví venir de incógnito a vuestro palacio para que disipéis mis dudas.

El rey se detuvo, y la dama cada vez más sorprendida al ver la comisión que llevaba a su lado, guardó un profundo silencio para ocultar de este modo la dolorosa impresión que le causaban las palabras de don Pedro.

—Y bien noble dama! ¿Nada me respondéis? Ya sabéis ahora el objeto de mi venida, y el interés que me inspira el porvenir de ese pobre huérfano. Si pudiera labrar su dicha con los honores y las riquezas, hoy sería el caballero más ilustre de Sevilla, pero su alma noble y pura no ha sido corrompida todavía por la ambición, y solo espera con ansiedad el día en que ha de abrazar a sus padres. Este es su único deseo.

—Señor, siento vivamente desvanecer la esperanza que os ha conducido a mi palacio. Aunque señora de Robledo por mi difunto esposo, no creais que la familia de este tenga ningún parentesco con la de Castro-Aldao.

La voz de la dama era trémula al pronunciar estas palabras. El rey sin embargo del dominio que ejercía sobre si, no pudo

rándola fijamente; ahora recuerdo quién era el padre de vuestro esposo. Recuerdo haber alzado su destierro, dándole un lugar en mi corte; pero me parece que murió sin casarse. ¿Dónde diablos existía, pues, vuestro esposo?

Señor, respondió con débil acento, lo ignoro...

—Vive Dios! Esto excita ya mi curiosidad. Decidme, señora, ¿dónde le habeis conocido?

—En Galicia.

—Estaba allí su padre?

—No, señor.

—Le habeis visto alguna vez?

—Nunca.

—Que destino tenía vuestro esposo?

—Ninguno.

—Y volveis a asegurar que su familia no tenía relación de parentesco con la de Castro-Aldao?

—Os lo juro señor...

La dama, al pronunciar estas palabras, dejó escapar un sordo gemido inclinando la cabeza sobre su pecho. La palidez de su semblante era lívida en aquel momento, y

La extraña conducta del gobierno español, que ni siquiera dió las gracias al filipino cuando éste puso en libertad á los prisioneros civiles, ni aun se dignó preguntar cuánto adelantaba por su alimentación.

Y por último, que los yanquis exigen bravamente la libertad de los prisioneros, y declaran que los rescatarán por el hierro y el fuego, y ante esta fanfarronada el gobierno filipino no puede poner en libertad á los prisioneros sin hacer creer que cedia á las imposiciones y amenazas de los americanos.

Si todo es cierto, y deseáramos que no lo fuese, el torpe proceder del gobierno en este desdichado asunto no puede ser más evidente, ni más tremenda su responsabilidad ante el país.

Remedio contra el crup

El doctor Dutheil en su Memoria contra la curación del crup propone un nuevo sistema de tratamiento muy sencillo y eficaz de esa enfermedad que es el azote de los niños.

He aquí en qué consiste:

Mr. Dutheil recomienda que se coloque cerca de la cama del enfermo una mezcla de trementina y resina y se le ponga fuego. El niño aspira con fuerza esta atmósfera resinosa y siente al punto mucho alivio.

Pocos instantes después se desprenden las falsas membranas y son inmediatamente arrojadas.

Se lava entonces la garganta con una solución de ácido fenico y cal.

Dos ó tres días después el enfermito queda radicalmente curado.

Estas fumigaciones curan y preservan á las personas que están en contacto con el enfermo y evitan que los otros niños contraigan la misma enfermedad.

Local y provincial

La festividad de Santiago

Con objeto de conmemorar la festividad del Apostol Santiago, patrono del arma de caballería, celebró ayer á las nueve y media función religiosa en la iglesia conventual de San Pablo el regimiento de Talavera que guarnece esta plaza.

El artístico templo se hallaba severamente decorado, celebrándose misa solemne acompañada por la orquesta de dicha iglesia y oficiando aquella el capellán del citado regimiento nuestro distinguido amigo Sr. Chillón.

Al acto, que resultó solemne, asistieron el general gobernador militar de esta provincia señor Manrique de Lara, general D. Diego Buill, coroneles de los regimientos de Talavera y Reserva de Infantería, comandante jefe de la guardia civil, comisario de Guerra, Jefes y oficiales francos de servicio, de los cuerpos que guarnecen esta plaza y muchas y distinguidas personas de la capital.

Toda la fuerza de dicho regimiento de Talavera formaba en el templo.

La orquesta de San Pablo ejecutó magistralmente la Misa, verificándose á la terminación de ésta el desfile de la fuerza, la cual se retiró á sus respectivos cuarteles

En la mañana de hoy y en la citada iglesia, ha tenido lugar una misa de Requiem, tributo luctuoso ofrecido por el citado regimiento de Talavera en sufragio de sus compañeros de armas fallecidos en la península y durante las campañas de Cuba y Filipinas.

Al acto que se celebró con el recogimiento que inspira la memoria de los valientes que murieron en defensa de la patria y dentro del cumplimiento de su deber, asistieron las personas que lo hicieron el día anterior.

Se desea saber el nombre, apellido y domicilio de todos los practicantes de cirugía con título que estén ejerciendo la profesión en la provincia de Palencia, para enterarles de un asunto referente á la clase y que á todos interesa.

Pueden dirigir una tarjeta en sobre abierto, con sello de 1/4 de céntimo de peseta á don Roque Santacruz, practicante municipal de Palencia.

La Sala de Socorro

Ocurre en Palencia que á veces el Ayuntamiento se olvida de los más importantes servicios que demanda el vecindario, en tanto que se ocupa de aquellos que no pasan de la categoría de superfluos.

Sin que tratemos de indicar hoy los más necesarios y que iremos señalando en números sucesivos, vamos á fijarnos en uno importantísimo, que no falta en ninguna capital de provincia.

Nos obliga á tratar este asunto, el suceso ocurrido ayer á un niño de corta edad, quien jugando en la Plaza Mayor, tuvo la desgracia de caerse, sufriendo una importante luxación en el brazo derecho.

La madre de la infeliz criatura acudió á la farmacia del doctor Fuentes y allí estuvo tres cuartos de hora, en tanto que se buscaba á un facultativo que hiciera la primera cura al desventurado niño.

Ahora bien: en nuestra capital existe una Sala de Socorro, para los accidentes que puedan ocurrir durante el día.

Pero sucede que dicha Sala se encuentra cerrada los festivos y durante las noches, que es cuando más falta hace en ella la asistencia facultativa.

¿Porqué el Ayuntamiento no acuerda que en dicha Sala haya guardia permanente día y noche toda vez que paga el servicio de Beneficencia Municipal?

Esto que decimos, debiera haberse hecho desde el momento que se instaló la citada Sala, pues precisamente cuando mas falta hace la asistencia facultativa por los accidentes que pueden ocurrir, de la no inmediata asistencia á las personas que de ella necesitan, es durante la noche.

Creemos que este asunto debe ser puesto en práctica á la brevedad que requiere la importancia que encierra y nosotros, en nombre del vecindario, así lo interesamos de la alcaldía.

Santa Ana

Con motivo de la festividad del día y siguiendo tradicional costumbre, se ha celebrado en la mañana de hoy función religiosa en la iglesia de Allende el Río, con misa solemne y sermón, encontrándose el templo lleno de fieles, especialmente de aquel populoso barrio.

Durante la tarde, han acudido también según costumbre tradicional, gran número de personas al ameno lugar denominado «Sotillo de los Canónigos», formándose bailes populares y dándose cuenta de apetitosas meriendas.

El día espléndido, ha contribuido mucho á la mayor animación de la fiesta, que continúa al escribir nosotros estas líneas.

Suponemos que no habrá de ocurrir percance alguno desagradable, concretándose la juventud á disfrutar, en medio del mayor orden, de las distracciones que ofrece el «Sotillo», al llegar la festividad que hoy conmemora la iglesia.

Ha sido destinado al regimiento de caballería de Talavera, que guarnece esta plaza, el médico primero D. Emilio Portilla López, quedando en comisión de guardia en el hospital militar de Valladolid.

Nuestro particular amigo el médico primero, repatriado de Filipinas, D. Wistano Roldán, ha sido destinado á mandar una de las secciones sanitarias en Vitoria.

Los precios que la Comisión provincial y señor comisario de Guerra, han fijado á los artículos de consumo que hayan sido facilitados como suministros militares durante el mes de Junio último, son los siguientes:

Litro de aceite, 1'18 pesetas; quintal métrico de carbón, 6'75; Id. de leña, 2'40; litro de vino, 0'36; kilogramo de carne de vaca, 1'0; ídem de carnero, 1'05.

Se interesa la presentación en la portería del Ayuntamiento para comunicarles un asunto de importancia, del cabo Ricardo Ibáñez Herrera y el soldado Juan Tomás Faz.

Movimiento de personal

Ha sido declarado cesante nuestro amigo D. Balbino Garcia Arroyo, oficial de 5.ª clase en la Intervención de Hacienda de esta provincia y nombrado para reemplazarle don Severiano Alvarez Fernández.

Con igual fecha se ha recibido la Real orden trasladando á la Administración de Hacienda de Sevilla al oficial 2.º de esta D. Manuel López Montes y nombrando para dicho destino á D. Victoriano Suelly de Toledo, que lo era electo de aquella provincia.

SIGUEN LOS INCENDIOS

A las diez de la mañana del día 22 del actual, ocurrió un incendio en el pueblo de Villaproviano, distrito municipal de Quintanilla de Onsoña, cuyo siniestro redujo completamente á escombros dos casas, una de ellas habilitada para taller de carpintería.

El fuego empezó por éste, obedeciendo la causa á una imprevisión del oficial de dicho taller, quien, se cree encendió unas astillas para calentar cola, acudiendo después al domicilio de su maestro. Cuando volvió, el incendio había tomado tales proporciones, después de propagarse á la casa inmediata, que resultaron inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para dominarle, por las autoridades, guardia civil y vecindario.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas materiales calculanse en más de 1700 pesetas.

Un herido

Y sigue la racha de delitos que tienen su sanción en el Código penal.

Con motivo de una reyerta ocurrida ayer en la villa de Frechilla entre Mariano Garcia Aparicio y su criado Emilio Alonso y Alonso, resultó herido este último al ir á acarrear mieses.

La herida que le produjo el Mariano Garcia, fué en la cabeza, empleando para ello un rastrillo que llevaba en el carro.

Aquella fué calificada por los facultativos de pronóstico reservado.

El juzgado de la citada villa, ha empezado á instruir el correspondiente sumario.

A fines del mes actual pasará por esta ciudad con dirección á León y acompañado de sus hijos los Sres. de Merino, el jefe del partido liberal Sr. Sagasta, quien se propone permanecer en aquella capital una buena temporada del verano.

Vacantes.—El Ayuntamiento de Frechilla anuncia vacantes las plazas de médico titular y practicante de cirugía menor de aquel término, dotadas al año con 999 pesetas la primera y 400 la segunda.

El término para solicitarlas es de 30 días.

Hemos preguntado cuales son los mejores vinos y cognacs y por unanimidad resulta que son los de D Pedro Domecq, de Jerez.



¡Ahora! ¡Ahora!

Desde hace ya un periodo bastante largo que me vengo señores haciendo cargo de cosas que suceden aquí en Palencia que es la cuna del trigo por excelencia aunque si no cae agua justo es que diga que se quedan los campos sin una espiga. Y eso que secamente mi atención llama y que estudio hasta cuando me echo en la cama y que el sueño me quita y el apetito sin que dé con la causa de esto que cito, es que todas las niñas de cesto y moño siempre al revés las cosas hacen ¡demoño! Llega el invierno frío, naturalmente, pues no es cosa que sea nunca caliente, y solo por un quitame allá esas pajas entran por las ocultas regiones bajas y al descubierto dejan lo que tapado debe estar y que puede quedar helado. Y ahora precisamente que en absoluto el calor nos da pruebas de ser muy bruto porque todos sabemos nos deja a ratos sudando, caracoles, igual que patos, en el caño y en riña no hay quien las pesque alzado aquello para que se refresque.

¿No es esto hacer las cosas siempre en contrario según nos dice el eco del vecindario que está viendo que aquellas mozas garridas están hoy en las fuentes entristecidas sin que ninguna inicie formal asedio ni quede al aire un moño para un remedio? Ahora es cuando se debe ¡voto a Bombibre! dejar las dichas cosas al aire libre y no en el mes de Enero con viento helado que deja á esos botines amoratados! ¡Ahora es cuando conviene que halagadora les dé el aura sus besos! ¡Ahora! ¡Ahora!



Sección religiosa

Jueves.—San Pantaleón, Santa Juliana, Santa Sempronia y San Mauro.

En San Pablo dará principio la solemne novena consagrada á Santo Domingo de Guzmán.

Todos los días á las ocho misa solemne y por la tarde á las siete exposición de S. D. M. rosario con letanía cantada, ejercicio y sermón que predicará un Padre Dominicó. A estos actos asistirá la orquesta.

SECCION TELEGRAFICA

MADRID 26 (10 m.)

La prensa francesa

Los periódicos más importantes de París, publican extensos artículos comentando los sucesos ocurridos últimamente en Barcelona y la actitud en que se han colocado los catalanistas.

Dando demostraciones de simpatía hacia España, dicen que Francia, no ha hecho nada para alentar las manifestaciones en la capital de Cataluña y que estas son debidas únicamente á la propaganda de algunos energúmenos faltos de patriotismo y á quienes debiera castigarse del modo que merecen.

Alonso é Hijos

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía, Encuadernación y Zincografía

Novedad en estuches [de papel de cartas blanco, de colores y en cajas de madera con espejo y sin él.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Tarjetas de visita

y participaciones de nacimiento y enlace

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Partes de posadas

para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Precios baratísimos. Se venden en la imprenta de este periódico.

Devocionarios

de piel con incrustaciones, grandes novedades.

Imprenta, litografía y librería

DE

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

FABRICA DE FIDEOS SANTA LUCÍA SANTANDER

Precios desde 1.º de Julio de 1899.

Pasta italiana, clase extra, á 7 pesetas los 11 y 1½ kilos.
Fideos blancos, amarillos y crema id. á 6'50 pesetas los 11 y 1½ kilos. Nada se carga por envase.
Fideos blancos, id., id. 2.ª á 5'50 id. los 11 y 1½ id.

Estos precios son puesto el género en todas las estaciones de las provincias de Palencia, Valladolid, Avila, Salamanca, Zamora, León, Burgos, Vitoria y Pamplona, y puesto á bordo en Coruña y los puertos más próximos de Lugo, Orense y Pontevedra.

PEDIR EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA
QUIMICAMENTE PURO
DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID
ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO
Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.
LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS Á 5 PESETAS
También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

50 Pildoras saludables de Muñoz

Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Antisépticas, laxantes y purgantes. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y vicios humorales. De gran utilidad contra la hipocondría, ictericia, almorranas, mareos, etc. Deben usarse cuantos hacen digestiones pesadas, los que por su vida sedentaria, imposibilidad de moverse, exceso de trabajo intelectual ó en las comidas, necesitan activar las funciones digestivas y evitar cólicos y congestiones. Tengo á disposición de todo el que quiera, cartas de médicos, farmacéuticos y clientes, encomiando la comodidad de su uso, su economía y resultados positivos, y el que lo dude, por 50 cént. puede convencerse. V. Muñoz, Trafalgar, 29, quien envía por correo al mismo precio. Pídanse también en las prales. farmacias de España.



DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLO
callos durezas callos durezas callos durezas callos durezas
durezas callos durezas callos durezas callos durezas callos durezas
CALLOS CALLOS CALLOS CALLOS CALLOS
SE CURAN A LOS 4, 5 Ó 6 DÍAS según la naturaleza del que usa el
CALLICIDA ESCRIVÁ
es inofensivo, no es corrosivo, es incoloro
APLICACIÓN SENCILLÍSIMA: FRASCO 6 REALES
Al por mayor, J. Escrivá, Fernando VII, 7, Barcelona.—En Palencia véndese en la Farmacia de Fuentes Mayor pral., 114 y 118 y demás farmacias.
CALLOS CALLOS CALLOS CALLOS CALLOS
durezas callos durezas callos durezas callos durezas callos durezas
durezas callos durezas callos durezas callos durezas callos durezas
DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
3	Expreso	Madrid	Palencia	1.ª	2'25 m.	
11	Correo	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	2'43 m.	3'03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2'43 m.	2'48 m.
25	Mixto	Idem	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	7'58 m.	8'04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8'17 m.	8'28 m.
1051	Mercans.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1'40 t.	3'30 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem		2'20 t.
21	Mixto	Madrid	Coruña	Idem	7'36 n.	7'50 n.
1063	Mercans.	Venta de Baños	Palencia	Idem	8'30 n.	
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaia	1.ª, 2.ª y 3.ª	6'13 m.	6'20 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª 3.ª	9'35 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª 2.ª 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'28 m.	10'33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª 2.ª 3.ª	6'21 t.	6'33 t.
22	Id.	Santander	Idem	Idem	8'28 n.	8'38 n.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª 2.ª	10'38 n.	11'23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11'01 n.	11'23 n.

BAÑOS DE CALDAS DE BESAYA

(Santander)
Aguas azoadas naturales y clorurado sódico-bicarbonatadas.—Premiadas en varias exposiciones

Temperatura 35.º, 36.º, 37.º, C.
Caudal, 192.960 litros en 24 horas.

Director, D. Desiderio Varela

Gran Hotel del establecimiento. Hospedaje desde 6 pesetas en adelante, todo el servicio comprendido, mesa de 1.ª igual para todos.

Para más detalles, dirigirse al arrendatario D. José Elizalde.
Desconfíese de mozos ó personas que no sea del establecimiento.

DEPOSITO GENERAL - Su Vinda de RAFAEL ROMERO JEREZ



SILLERÍA

Se vende una, tapizada, completa.
Darán razón en la administración de este periódico.

PURIFIQUE V

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando el mejor de los desinfectantes



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C.ª Barcelona

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

HIGIENE DEL TOCADOR

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene. El frasco 2 fr. En las Farmacias. DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia
Arregla toda clase de armas de fuego

ALONSO É HIJOS ÚNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zincografía y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

Despacho: Mayor pral., 98 y 100.—Talleres: D. Sancho, núm. 16